



La fase de diagnóstico se completa con una encuesta para conocer las preferencias e inquietudes energéticas de la ciudadanía beasaindarra, asociaciones y todos los agentes del municipio en general

El Ayuntamiento quiere seguir reduciendo el consumo energético y aumentando la capacidad de generación de energías renovables y reducir la emisión de gases de efecto invernadero

Uno de los principales ejes del plan de legislatura del equipo de gobierno del Ayuntamiento de Beasain es impulsar las energías renovables y limpias. La lucha contra el cambio climático es otro de los grandes objetivos de actuación del gobierno municipal ya que estamos sabiendo que nuestra sociedad ya está sufriendo las consecuencias de esta amenaza y que resulta imprescindible tomar decisiones firmes de cara al futuro en materia de energía y cambio climático..

Por ello, el ayuntamiento de Beasain desde inicios de este año, está elaborando un Plan de Clima y Energía mediante el cual pretende reducir en un 40% las emisiones de gases de efecto invernadero para 2030 y adaptar el municipio a los impactos del cambio climático.

Generar energía limpia reduciendo el consumo

El Ayuntamiento de Beasain lleva desde 2015 reduciendo el consumo de energía y apostando notablemente por la producción mediante energías renovables. El primer ejemplo destacado fue la instalación de geotermia de Arangoiti, que desde entonces ofrece energía limpia para la producción de agua caliente del edificio. A continuación vinieron las campañas para ir actualizando el alumbrado público a la tecnología led, reduciendo el consumo eléctrico de iluminación de 1.980.000 Kwh en 2008 a 920.000Kwh en 2021, menos de la mitad. También se han realizado diferentes intervenciones para la eficiencia energética de los edificios municipales, siendo la última la instalación de placas fotovoltaicas de autoconsumo del polideportivo Antzizar más cercano en el tiempo.

Además de proyectos concretos, este Plan de Clima y Energía viene precedido por la puesta en marcha de diversas iniciativas de diagnóstico y seguimiento de la eficiencia energética. Tres ejemplos claros son la auditoría energética del alumbrado público en 2019, la auditoría energética de los edificios municipales en 2021 o la Comisión para la Sostenibilidad Energética, un espacio para el encuentro y la reflexión.

El nuevo Plan de Energía y Cambio Climático que está elaborando el Ayuntamiento en este 2022, supone una elaboración más profunda a las propuestas de diagnóstico e intervención que se han realizado hasta ahora, abriendo una perspectiva más amplia. De hecho, realiza una proyección escénica para el periodo 2022-2042, estructurando los proyectos energéticos a priorizar y estableciendo un sistema de monitorización energética para el seguimiento de este largo periodo.

Uno de los objetivos que se marca el plan será que el ayuntamiento reduzca en un 35% el consumo de energía en los edificios públicos para 2030 y que la capacidad de generación de energía renovable se lleve hasta el 32% del consumo, cumpliendo así con los requisitos de la Ley 4/2019 de Sostenibilidad Energética de la CAV.

Además, se incluirán medidas para dar respuesta y anticiparse a las principales amenazas climáticas, como puede ser el incremento de temperaturas o de episodios de precipitaciones intensas. Se hará especial hincapié en el reverdecimiento del espacio urbano dado que está demostrado que los espacios verdes contribuyen a reducir la

sensación térmica en días de mucho calor y, además, juegan un papel importante ante episodios de lluvias torrenciales, amortiguando su efecto y reduciendo el riesgo de inundaciones.

Encuesta para conocer la opinión de la ciudadanía

El Ayuntamiento pretende abordar la acción por el clima y la transición energética de forma justa e integradora, sin dejar a nadie atrás, en coherencia con los principios del Pacto Verde Europeo y con los Objetivos de Desarrollo Sostenible de la Agenda 2030.

Para ello se pretende implicar a la ciudadanía, a las asociaciones y al conjunto de agentes sociales y económicos del municipio en el proceso de elaboración del plan. Con ese objetivo, el ayuntamiento ha puesto a disposición de todas y todos los vecinos del municipio una [encuesta](#) online mediante la cual se quiere conocer su percepción y los temas prioritarios a considerar en la elaboración del Plan. Además, está prevista la celebración de dos sesiones de debate abiertas a la ciudadanía que se anunciarán próximamente.

Para la elaboración del Plan, el ayuntamiento de Beasain ha contado con una subvención del Gobierno Vasco de apoyo a entidades locales que realicen acciones para promover el desarrollo sostenible. La consultora de Donostia ADOS Sostenibilidad y Clima y la empresa catalana INERGY serán las encargadas de la redacción del Plan.

```
jQuery("#share569") . jsSocials({shareIn: "popup",shares: [{ share: "twitter", label: "Tweet", via: "", hashtags: "", text: "Beasain continúa con la elaboración del Plan de Clima y Energía para hacer frente al cambio climático", url: "https://www.beasain.eus/es/otros-noticias/4766-beasain-continua-con-la-elaboracion-del-plan-de-clima-y-energia-para-hacer-frente-al-cambio-climatico"},{ share: "facebook", label: "Compartir", url: "https://www.beasain.eus/es/otros-noticias/4766-beasain-continua-con-la-elaboracion-del-plan-de-clima-y-energia-para-hacer-frente-al-cambio-climatico"},{ share: "linkedin", label: "Compartir", url: "https://www.beasain.eus/es/otros-noticias/4766-beasain-continua-con-la-elaboracion-del-plan-de-clima-y-energia-para-hacer-frente-al-cambio-climatico"},{ share: "whatsapp", label: "WhatsApp", shareIn: "self", text: "Beasain continúa con la elaboración del Plan de Clima y Energía para hacer frente al cambio climático", url: "https://www.beasain.eus/es/otros-noticias/4766-beasain-continua-con-la-elaboracion-del-plan-de-clima-y-energia-para-hacer-frente-al-cambio-climatico"},{ share: "email", label: "E-mail", shareIn: "self", text: "Beasain continúa con la elaboración del Plan de Clima y Energía para hacer frente al cambio climático", url: "https://www.beasain.eus/es/otros-noticias/4766-beasain-continua-con-la-elaboracion-del-plan-de-clima-y-energia-para-hacer-frente-al-cambio-climatico"},{ share:
```

```
"telegram", label: "Telegram", shareIn: "self", text: "Beasain  
continúa con la elaboración del Plan de Clima y Energía para hacer  
frente al cambio climático", url: "https://www.beasain.eus/es/otros-no  
ticias/4766-beasain-continua-con-la-elaboracion-del-plan-de-clima-y-  
energia-para-hacer-frente-al-cambio-climatico"},,]);
```